
2023年交流会演讲稿开场白(通用9篇)
演讲稿是演讲者根据几条原则性的提纲进行演讲，比较灵活，
便于临场发挥，真实感强，又具有照读式演讲和背诵式演讲
的长处。优质的演讲稿该怎么样去写呢？下面小编给大家带
来关于学习演讲稿模板范文，希望会对大家的工作与学习有
所帮助。

交流会演讲稿开场白篇一

大家好。

很高兴在这里能与大家一起分享自己的学习经验，首先，在
这里我要感谢我们的学校，她为我们提供了良好的学习环境，
是我们学习更加舒适；感谢老师，我的成功离不开老师们的
悉心栽培，谢谢老师。

当然一个真正学习好的学生离不开正确的学习态度和适合自
己的学习方法，正确的学习态度是学习的动力，适合自己的
学习方法是学习的保障。只有二者和谐统一，我们才能学得
更好。

对于学习态度我只说三个“信”。

一、信师

最重要的是要对老师心存感激，老师是我们人生道路上的指
南针，他们总是在我们最迷茫的时候为我们指引方向。只要
你有颗感恩的心就会学得更好。

相信老师，他们是我们学习的指南针。

二、信友



每一位同学都是我们的朋友，相信同学，他们是我们最亲密
的伙伴，将自己好的学习方法和经验与他们分享，共同进步。
当自己遇到问题时，相信同学可以为我们解答，不要碍于面
子，积极去问，在问的过程中我们可以学到他人的解题思路，
进一步将它转化为自己的.解题思路，那么自己的学习将会更
上一层楼。

相信同学，他们是我们百尺竿头更进一步的助力。

三、信自己

相信自己，一个人如果没有自信那么他永远不可能成功。自
信是非常强大的力量，它总能给你源源不断的动力。我相信
自己成功的秘诀之一就是自信。在课上，你总能看到一只手
高举，没错，那就是我。无论对错我总是积极回答问题，这
种行为正是高度自信的表现。当你失败时，自信将会给予你
再次拼搏的勇气。

相信自己，自信是我们学习的动力。

有了正确的学习态度，适合自己的学习方法也是必不可少的。

课堂效率是决定听课质量的关键。上课时认真听讲，跟着老
师的思路走，这是所有好学生都可以做到的，但我要说的是
学会猜课。老师讲完知识点肯定要提出问题，你能猜出问题
是什么吗？也许你猜的和老师的并不一样，但同时你却创造
了一个新的题目，这就是你不同于别人的收获。多去思考，
去猜课，去创造题目，这会使你的思维更加开阔。

做题时你能把这个题所相关的知识想出来吗？你能把做过的
同类题目想起来吗？联想是一种境界较高的学习方法，它能
帮助我们更加深刻地记住题目的解题方法。

一个提你会做但你不一定会讲。同学们不要自私，你给别人



讲题别人得到了提高，同时你自己对解题方法和思路也更加
清晰。并且在不知不觉中你的解题过程的规范程度也大大加
深了。

在班里，我总是给别人讲题。说实话，有时候我都求着别人
让我给他讲题。所以讲题使别人得到进步同时自己也得到了
提升。

经过这三年我也更加明白了给别人讲题的益处，讲题是一个
自我提升的过程。

每个人都会犯错，而且往往我们有好犯同样的错误，这表明
我们存在知识漏洞，因此建立一个错题本是非常必要的。在
整理错题时，抄上题目，自己再做一遍，过程要规范，用红
笔将重要的地方标注一下，做完后，我建议写一个总结，总
结解题思路、方法以及出错原因。错题本建立后不是摆设，
真正想要进步就必须时常去复习它，在复习时注意只看题目，
想解题过程，对于不能再次解出的题目在进行多次复习，避
免重复犯错。

错题本是我们非常宝贵的一笔财富，能不能好好使用这笔财
富就看你自己了。

我们要追求完美的解题过程，尽量做到规范。题目会解还没
有完，你要向老师询问规范的解题过程，所谓细节决定成败，
不要因为自己会做但不规范而丢分。希望追求完美能成为同
学们的一种习惯。

以上五点是我总结自己的学习方法，仅供大家参考，需要大
家自己找到适合自己的学习方法，因为适合自己的才是最好
的。

我的演讲完毕，谢谢大家。
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历史系新老生交流会，我被邀请去当有些收获的师兄，给07
级新生讲，现将演讲稿发上去，也是作为我自己给自己大学
四年的人生规划。

今天我就结合自己的一些经历，来谈一谈大学应该怎样度过，
在大学应该怎样做人，怎样做事，当然我还不是做的很好。

要解决这个怎样做人、做事的问题，我们应该先思考一下，
到大学来干什么，我认为，大学就如同于银行，我们来要储
存下一些东西，以备以后取用，我们以后成就的大小，很大
部分取决于我们今天存下的多少。

那么，要储存下什么东西呢，我认为要储存下这样四种东西：
知识、能力，情感、情趣。首先说到知识，首要的当然是学
好自己的专业，自己的专业成绩不要太低，我自己给我自己
的目标是专业必修课的成绩必须要达到80分以上，昨天晚上
我查了一下，除了一门世界史的成绩是77分，其他的都达到
自己的要求，并且，无论你对历史喜欢与否，你一定要去重
视它，掌握这门学科的发展现状，多读一些历史文化类的书，
我自己当时第一志愿第一专业就选择历史，我觉得历史的东
西总会给人一种启迪的东西（中国的省部级高官许多都是学
历史的，有人说，中国的财富一半掌握在学历史的人的手中，
另一半则掌握在军人手中，）说这么多，就是想告诉大家要
树立自己的专业自信心。除了专业学习，还要拓展自己的视
野，多了解一些其它学科的知识，包括经济、法律，甚至理
科的东西。

能力，把做事的经验用自己的行为方式表现出来就是能力，
我觉得无论做怎样的事情，都会是有意义的，大学时光最成
功的过法是少呆在宿舍里，多呆在教室，少一个人呆，多与
比自己优秀的人待，在宿舍里，有个同学拉你去听讲座，你
千万别拒绝，干嘛不去听呢，一个人呆着难道不郁闷吗。我



在平常，跟宿舍的同学见面，跟朋友见面，都拍一拍他的肩
膀，说，最近干什么呢？我发现好多人都不知道自己在干什
么，包括自己也是，我在提醒别人的时候，也在提醒自己，
使自己清楚自己的目标。

情感，一个没有丰富情感的人是无发取得大的成就的，我们
处在一个群体的社会，因此要处理许多人与人的微妙的一种
关系，这不仅是一门技巧，也是一门艺术。你在大学中所与
别人缔结的各种类型的关系，是人生一笔宝贵的财富。

最后一项，情趣，我所说的情趣是指一个人应该对艺术方面
的东西有所了解，比如，书法，绘画，音乐，你不一定要学
的多好，但一定要了解一种，古代的“琴棋书画”就是指情
趣，我觉得这些东西的学习会转变成泥内在的一种气质，提
高你自己的内在修养。

以上四种，其实早在春秋时期孔子就提出过相同的思想，孔
子对他的弟子进行“六艺”教育，按现在的眼光来看,就是一
种素质教育，我想，我今天所提的这四种，也是一个人所必
须的素质吧。

再来说一说社会实践吧，千万不要去为挣钱而兼职，最佳的
方式是赚到钱的同时学到东西，去年一年，我作了两份兼职，
第一份就是在肯德基厨房炸鸡腿，这份工作只干了40天就辞
职了，也就是刚通过培训就辞职了，原因很简单，我觉得我
自己已经得到了我想要的东西，从中我学习到了国际连锁快
餐店的高标准和严要求。另一份就是给优派（生产显示器的）
北京分公司作产品检测，在近30多种刊物上找出同类产品的
信息，相当于商业情报搜集吧，每周都要浏览很多的it杂志，
这样近十个月下来，我学会了如何维护电脑，学会
了ps、flash工具软件，而且打字速度也有了很大的提高。所
以，我们在兼职的时候一定要想一下这个工作会提高什么技
能。



再就是我个人是很反对什么励志讲座的，大一的时候经常听，
觉得这种东西很有用，后来才发现什么潜能开发呀什么的在
显示中跟本无法作到，最关键的还是要做好自己的定位才是
最重要的。这种讲座呀，一听就激动，一想就冲动，回去就
一动不动。
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大家好!

良好的学习取决于个人的自觉和努力，当然还有老师同学们
的帮助。古人曾说过：“书山有路勤为径，学海无涯苦作舟。
”只有勤奋，才能补缺补漏，在遇到困难时，更不要畏首畏
尾，应该挑战难题，突破自己的思维。

在中学这个阶段，我认为课堂学习是很重要的环节。例如，
上课认真听讲、把老师所说的重点难点记清楚、对知识真正
的理解透彻，而不是仅仅停留在上课时听清楚等。

拥有一个好的学习方法也是一个关键。当把知识真正的理解
好之后，更需要有相应的练习来巩固。俗话说：“熟能生巧。
”一道一道习题的累积，哪怕一天只会做一题。

有很多人总是学不好语文、英语这几个科目，我觉得学不好
的原因并不是难，而是懒。语文这类文科的知识本身繁杂，
要记清楚，并灵活运用，实在不是一件容易的事。但是，如
果平时认真积累，勤读，勤练，相信就不会觉得难了。通常
早读时大声朗读，是很好的记忆阶段。

总之，自觉是很重要的一个部分。当一个人自觉对待学习的
时候，是“我要读书，我想读书”，而并非是“要我读书”。
踏踏实实，一步一步慢慢来，不要急于求成，学习就会更进
一步。
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作为教育工作者，肩负着教书育人的重任，离不开书的滋养，
就像花朵离不开阳光的呵护，草儿离不开雨露的滋润。热爱
读书的教师，才能有效地教书，热爱读书的教师，才能更好
的育人，正所谓“腹有诗书气自华，最是书香能久远”。

(1) 越是读的书多了，越是发现自己懂得太少了。

(2) 读书时和作者有共鸣之处(谢老师说的那样)，觉着这点
说的有道理，那点写的也很好，为什么我自己就表达不出来
呢?如果真的有这样的想法，那就赶快记录下来，如果不及时
记录，过后很快就会忘得一干二净，等到哪天想用道时却不
知他在何处，所以说“好记性不如烂笔头”。

(4)教师阅读的意义

我们的学生，在一本书上痛苦奋斗多年，除了错过书本外的
很多知识，而且一直很难与书本建立联系，这种与书疏离的
状况将伴随其一生。培养学生阅读习惯很重要。每天朗读15
分钟是美国教育的秘诀。我们教孩子去热爱与渴望读书，远
比我们光告诉孩子去读书重要得多。事实也证明，学生对阅
读的喜好程度，关键取决于他的父母和老师对书的爱好程度，
试想想如果一个老师除了课本，在课堂上从来不讨论其他书
里的内容，那他的学生对其他书又会爱好到什么程度呢?自然
也有例外，对于这样的孩子，老师是“最后的希望”，是孩子
“在步入成年之前的最后一个加油站”。如果老师能找到方
法让孩子享受阅读的乐趣，养成终身阅读的习惯，那么孩子
就有较大的机会健康成长，并能用正确的方法教育自己的子
女，这样也就为未来的老师减轻了负担。

我们实验小学正努力以“书香”营造校园特色，打造“书香
校园”文化。学校为我们创设了这么好的条件，我们没理由
不去读书活动。我们都知道，站在巨人的肩上，我们可以看



得更远;以书作垫脚石，我们可以攀得更高。“读不在三更五
鼓，功只怕一暴十寒。”让我们以审视的目光阅读书籍，与
书为友，以书为鉴，让一缕书香伴你我同行!

最后，我要把朱永新教授的一句话送给大家，以此共
勉。“阅读，让贫乏和平庸远离我们!阅读，让博学和睿智拯
救我们!阅读，让历史和时间记住我们!阅读，让吾国之精魂
永世传承!

交流会演讲稿开场白篇五

大家晚上好！很高兴能有机会再这里和大家一起讨论学习方
面的问题。接下来的日子注定是忙碌的，因为我们即将迎接
各种考试。今天，我将自己在学习过程总结的一些经验和方
法介绍给大家，希望能对大家有点儿帮助。

一、学习要分清楚主次。进入高中，各种各样的学科扑面而
来，而且，作为国际高中的学生，我们不仅要学好中方课，
还要兼顾外教课程和雅思。面对日益繁重的学习任务，分清
主次，抓住重点就显得尤为重要。就目前来说，还有十几天
就要会考了，所以，物理、地理、历史就是这段时间的重点。
我们必须多花一些心思在这三门学科上。我们都知道会考卷
子不是特别难，所以，在备战会考的时候，重心应该放在基
础知识上，不要做过于难的题。我建议大家可以先从头到尾
浏览一遍课本，这样可以对基础知识由一个整体的把握，然
后，反复做老师发的复习卷子，对重点知识加以巩固，总结
出题率较高的题型。在这段时间内，对于我们所做的每一道
会考练习题都应该认真对待，不仅要知其然，更要知其所以
然。我相信，只要我们能做到以上几点，一定会在会考中取
得优异的成绩。

就长远来看，雅思和外教课程是我们学习的重点。随着学习
的不断深入，外教科目不断增加，基本上大部分外教学术课
程的知识都是我们所熟悉的，但我们并不能因此而掉以轻心，



我们应该学习怎样以英语的方式表达出这些知识，并提高自
己的读题能力。一些同学外教成绩不好，并不是因为知识不
懂，而是因为没有读懂题。我们现在所学的eng课程是英语学
习很重要的部分，它和中方英语课是互补eng课程重在练习英
语的应用能力和思考能力，而中方英语课重在理论，我们所
学习的语法主要就是从中方课堂上学到的。所以，学好这些
课程对于我们提高外教课程有很大的帮助。还有雅思，雅思
的重要性不言而喻，从始至终都是我们学习的重点。

二、学习重在理解。我一直相信，在学习中动脑比动手重要
得多，无论是文科还是理科。拿数学为例，一个公式看似简
单，但需要我们透彻地理解才能熟练运用，练习固然重要，
但它的前提条件则是在已经理解知识的基础上练习。否则就
会像没有夯实地基的房子，无法建造更高的知识楼宇。再如
英语，你只有透彻地理解一个句子的结构和语法，自己才能
灵活运用，写出更美妙的句子。

三、学习效率。有一些同学学习很刻苦，但是成绩却不突出
或成绩提高较慢，我认为这是学习效率出了问题。学习效率
分为课上学习效率和课下学习效率。要提高课上的学习效率
自然是要上课专心听讲，跟上老师的思路，努力理解和记忆
老师所讲的内容。有些时候，在课堂上丢失的5分钟是你在课
下50分钟甚至更长时间也无法补回来的。要提高课下的效率，
就要求我们专心、独立、认真地完成作业并及时复习，查缺
补漏。我们需要对自己有所了解，知道自己在学习中的薄弱
环节，并加以巩固，避免做无用功。

四、持之以恒。其实，今天我前面所讲的很多学习方法都曾
从老师和家长那里听到过。只是一部分同学难以坚持到底。
其实每一个小习惯坚持下来就可以获得丰硕的成果。最新的
科学研究证明，一个良好的行为坚持21天就会成为一个良好
的习惯。学习也是如此。例如，我们如果能坚持每天背是10
个单词，如果你能坚持21天，那么背单词对于你来说就不再
是一件难事，而变成了一种习惯。中国有句古话：“胜人者



有力，自胜者强”，只要每个人都能战胜自己的懒惰和缺点，
那么每一个人都会是强者。

以上就是我想要和大家分享的学习心得，最后，希望大家从
容面对接下来的紧张生活，并成功迎接每一个挑战。

交流会演讲稿开场白篇六

时间像一条缓缓流淌的小溪，我随它自由飘荡，沿途中，花
香四溢，流水潺潺。而您静立在岸边，仿佛一棵屈曲盘旋的
老树，庇护着他的孩子，流露出骄傲的神情，看着我渐渐长
大。

“早知道就不让爸爸帮我买作业本了，都这么晚了，不会又
忘了吧?”

我躺在床上，久久不能平息心中的郁闷。我望着窗外的夜空，
月亮被乌云遮得严严实实，厚重的云层仿佛伸手一动就会落
下倾盆大雨。

迷迷糊糊中，门开了，父亲悄悄地探进头来，满脸讪讪的微
笑，手里拿着我正需要的作业本，还有我最喜欢吃的一大包
零食，长舒了一口气说：“附近的超市都关门了，幸亏我找
到了一家还没关门的。”接过他手里的东西，才发现父亲的
衣服是湿的。我顿时说不出话来，推开窗，发觉外面不知什
么时候已经下起了雨。我意识到刚才的自己有点傻，泪水一
下子从眼眶里涌了出来。

我真的错怪了父亲，父亲还是原来的父亲!泪水中，父亲那被
雨滴打湿了的身躯，那本数学本子，我喜欢吃的零食一一浮
现在我眼前。父亲每天忙于工作，忙于应酬，两鬓过早的染
上了白发，可他还是一样爱我。我不禁愧疚：我与父亲之间
的沟通太少了啊!我需要回报父亲的爱还有太多太多……这一
刻，我才真正读懂了父爱。



交流会演讲稿开场白篇七

大家好！今天我要讲的话题是沟通。

沟通向来是人与人进行交流的桥梁，它能使我们更好地了解
对方，知道对方在想什么，想干什么。

在生活中，沟通对我们来说至关重要。为什么这样说呢？一
个人，如果没有了沟通，那么他永远都只是会照着自己的想
法去做事，有时就是因为他缺少沟通而使自己面临失败，但
他却始终不明白是什么原因导致自己失败。而有的人，却擅
长与人沟通，在与他人的沟通中，他不仅可以将自己的意见
说出来，同时也可以倾听他人的意见，做到取长补短，合二
为一，完善自己的想法。

首先，我们要热情地去与他们说话，去听他们说自己的意思，
有时候我们会发现他人的想法有时使我们自己没有思考过的。

其次，要谦虚地将自己的想法表露出来，让对方了解自己，
告诉自己是否还有哪些方面可以改进。

最后，在沟通时我们必须尊重他人，营造一种良好的氛围，
让大家愉快的谈论，这样不仅对自己有所帮助，同时还增进
了彼此之间的感情。

交流会演讲稿开场白篇八

大家好!

很高兴大家能来参加这个读书交流会。

古人云：“读书破万卷，下笔如有神。”的确,读书，可以拓
宽我们的眼界，获得丰富的知识;读书，能引导我们明理，学
会如何做个有修养的人;读书，还能提高我们的阅读能力，养



成良好的学习习惯。原国家教委副主任柳斌同志曾说
过：“一个不重视阅读的家庭，是一个平庸的家庭;一个不重
视阅读的学校，是一个乏味的学校;一个不重视阅读的民族，
是一个没有希望的民族”。正所谓“腹有诗书气自华，最是
书香能久远”。

读书是一种快乐，是一种享受，更是一种极致。一本好书，
一杯香茗，便可送走一个苍白的早晨或风雪黄昏。朱自清大
师说：“缓缓地咀嚼一番，便会有浓密的滋味从口角流
出。”这浓浓的滋味就是书味，读书之味。真个是：“博览
群书添雅趣，缕缕书香胜饭香。”人生乐趣在读书，有书为
伴心甘甜。读好书，能知晓人生之难，体味天地之大，寂寞
而不孤，受苦而不悲，受创而不馁，受宠而不惊，如闲云野
鹤，保持着一种雍容雅怡，潇洒达观的境界。

生活里没有书籍，就好像没有阳光;人生中没有书籍，就好像
鸟儿没有翅膀。在漫漫的人生旅途上，书是一个人精神上的
朋友，是这个世界能馈赠的最好、最优秀的礼物。

我们都知道，站在巨人的肩上，我们可以看得更远;以书作垫
脚石，我们可以攀得更高。“读不在三更五鼓，功只怕一暴
十寒。”让我们以审视的目光阅读书籍，与书为友，以书为
鉴，让一缕书香伴你我同行!

谢谢大家!

交流会演讲稿开场白篇九

大家早上好!

首先感谢区部领导和各位经理给了我今天这个机会，让我代
表各位经理，和大家分享我们的心里话。



我从1997年4月加入保险业，至今也9个年头了，取得了优异
的成绩，获得了无数的奖励。99年就走出国门到韩国旅游，
从一个农村妇女，到今天的楼房、汽车和代表着身价的多张
保单，证明了我当初的选择是正确的，这个行业是一个机会
无穷的行业，xx人寿是一家培育成功者的公司，xx区部是一个
能给人带来财富，增长能力的大课堂!所以我代表各位经理，
真诚地感谢保险行业，感谢中国人寿，感谢xx区部，感谢所
有的伙伴们!

再说说咱们xx区部，有这么一位和蔼可亲、能文能武的好经
理，带领大家一起学习、成长、旅游、长见识、如何挣更多
的钱!大家也许不知道，x总的爱人去年和今年都生病住院，可
她一天工也不歇!坚持每天工作，这种精神难道不值得我们学
习和敬佩吗?有这么好的总经理，咱们应该感到自豪和骄傲!
让我们把最热烈的掌声送给我们敬爱的胡总!

我代表各位经理，向x总和各位伙伴表个态：我们一定紧跟公
司的步伐，服从区部指挥，勇往直前，胡总走到哪，我们就
冲到哪，用优良的业绩和人力回报公司给予的支持和厚爱，
同时也为我们自己的发展添柴加火!我们部经理要以身作则，
每月带头举绩增员，做区部的展业高手和增员高手!我们一定
要加入20xx年精英俱乐部会员的行列!请伙伴们把鼓励和祝福
的掌声送给我们，为我们加油助威吧!

最后，我代表全体经理，给各位领导和伙伴们拜个早年!祝大
家身体健康、全家幸福、事事顺利、鼠年旺旺发大财!

谢谢大家!


